

29/09/2024 Audiencia 30.000 ACTUALIDAD Sección: \$1.532.040 Tirada: 10.000 Frecuencia: DIARIO Vpe pág: \$3.766.230 Difusión: 10.000

Vpe portada: \$3.766.230 Ocupación: 40,68%



Pág: 9



Varios hechos de violencia se registraron anoche en la capital, entre ellos, disparos en Quilicura.

Fecha

Vpe:

Delegado presidencial de la Región Metropolitana

Durán: "Tenemos balaceras ante cualquier controversia"

El Colegio Médico solicitó "blindar" el Cesfam de Bajos de Mena, luego de una balacera cuyos autores amenazaron con "reventar" el recinto.

l cuerpo de un hombre chileno de 29 años fue encon-trado ayer con dos disparos y diversas lesiones en Lampa, Re-gión Metropolitana. En Indepen-dencia, un colombiano falleció por un disparo luego de que le arrebataran sus pertenencias en la puerta del edificio que habita-ba, al volver de una fiesta. En una playa de Tomé, Biobio, apareció un cadáver con tres disparos, identificado como un hombre de 50 años, mientras en la vecina comuna de Coronel, un joven de 27 fue baleado en una toma y, al cierre de esta edición, permane-cía en riesgo vital; al igual que un adolescente de 14 años y una mujer de 27, heridos en una ba-lacera en Quilicura junto a un hombre de 35 años, quienes fue-ron llevados a la Clínica Las Condes. En la también capitalina Ma-cul, un adolescente de 16 años fue baleado en la cabeza al salir de su casa, por lo que fue inter-nado en el Hospital El Salvador, Providencia, debido a una posible pérdida cerebral. En La Sere-na, Coquimbo, una voluntaria de Bomberos fue asaltada y gol-peada afuera del cuartel cuando se retiraba de sus labores: todo esto ocurrió entre la tarde del

viernes y la madrugada de ayer. El delegado presidencial me-tropolitano, Gonzalo Durán, señaló en radio Cooperativa que "muchas veces tenemos balace ras e incidentes, incluso de dis-putas entre particulares, por tonteras". Por ejemplo, "en Fies-tas Patrias hubo balaceras porque un vehículo pasaba muy fuerte por fuera de una casa, o sea, es algo insólito".

"Lo que hace años atrás se resolvía a puñetes y, en el peor de los casos, con arma blanca, hoy se resuelve con balas", dijo en entrevista.

"Lo que hace años atrás se re-solvía a puñetes y, en el peor de los casos, con arma blanca, hoy se resuelve con balas", destacó la autoridad, situaciones que pue-den terminar con el fallecimien-

den terminar con el fallecimiento de personas.

Durán agregó que esto "se vino incrementando progresivamente desde hace ya varios años, desde el contexto de la pandemia", sumado a que "tenemos una proliferación de armas de fuego, ese en infactor común gravísimo es un factor común gravísimo. Antes en Chile no se fiscalizaban las armas de fuego, (... por lo que) hemos incrementado el control de fiscalización de las que están legalmente inscritas, ya que un porcentaje de ellas, por distintas razones, terminan en manos de los delincuentes".

"También hemos tenido ho-micidios derivados de disputas entre bandas rivales, se disputan un mercado, y antes ese mercado se peleaba de diversas mane-ras, pero hoy se hace simple-mente a balazos, eliminando al adversario", señaló el delegado y reconoció que, pese al trabajo en seguridad, "no se va a resolver de

un día para otro". El líder del Partido Republicano, José Antonio Kast, ayer insis-tió en X sobre que "la ministra (del Interior, Carolina) Tohá y su equipo deben renunciar. Chile no resiste esta grave crisis de se-guridad", por lo que el viernes so-licitaron la renuncia de la secretaria de Estado y anunciaron pa ra esta semana una acusación constitucional.

"BLINDAR" UN CESFAM

Durante una balacera en Puente Alto, el viernes, falleció un adolescente de 17 años y niños de 11 y 13 años resultaron heridos, por lo que fueron llevados al Centro de Salud Familiar (Cesfam) de Bajos de Mena, cuyo personal fue amenazado por los autores del tiroteo con que "re-ventarían" el lugar si atendían a

los menores. La presidenta del Colegio Médico (Colmed), Anamaría Arria-gada, respondió ayer en TVN que en el Cesfam de Bajos de Mena "hay que blindar los vidrios y las paredes, porque hay muchos im-pactos de balas locas".